

Al cierre del plazo, 89 agrupaciones se inscriben para ser partidos políticos

FABIOLA MARTÍNEZ

Un total de 89 organizaciones notificaron al Instituto Nacional Electoral (INE) su intención de constituirse como partido político, 17 menos que en el proceso anterior, en el año 2019, cuando de 106 aspirantes, 89 por ciento resultaron procedentes y sólo siete recibieron luz verde para las asambleas. Al final, tres obtuvieron registro.

Al cierre de esta inscripción, la dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos inició el análisis para determinar los grupos que cumplen con los requisitos y, en su caso, podrán hacer asambleas de afiliación –distritales o estatales– durante todo el año en curso.

Como se ha difundido, el conjunto de grupos es variopinto, los grupos son promovidos lo mismo por personas que ya han participado en otros partidos –vigentes o extintos–; la oposición que impulsó la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez (PRI, PAN, PRD); organizaciones con bandera ultraconservadora; otros identificados con la 4T, y buena parte, de reciente creación.

Las organizaciones que se inscribieron en el último día del plazo son: Personas Unidas por México; Democracia y Libertad por México; Movimiento de Liberación Nacional-Nuevo País; Alianza, Justicia y Libertad; Gran Mexican A.C; Renace; Libertad y Responsabilidad de Puebla; PAS, Partido Apoyo Social; Movimiento Democrático

Independiente, y Movimiento Nacional Convencionista Artículo 39.

Asimismo, Asociación para el Progreso y la Democracia de México; Queretanos por la Paz; Juntos por la Democracia y el Progreso; Instituto de Promoción del Desarrollo; Movimiento Avante Unido; 2025 Ciudadanos Unidos por México; CAXIDI; Gente Emergente; Nueva Opción Democrática A.C.;

Consejo Nacional de Organizaciones, Asociación Profesional Interdisciplinaria de México; Fundación para el Bienestar de los Paisanos A.C.; Equilibrio y Justa Medida, así como Agrupación Política Nacional Pluralidad Incluyente, Unión Popular Mexicana; ADN Alianza Democrática Nacional; GNIO, y “Todo a favor del pueblo con la democracia y la bandera de tres colores”.